

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO PARA EL PLAN NACIONAL SOBRE DROGAS

Investigador SAIZ MARTÍNEZ, Pilar Alejandra

N° Expediente 2008/006

Entidad UNIVERSIDAD DE OVIEDO

Centro DEPARTAMENTO DE MEDICINA-ÁREA DE PSIQUIATRÍA

Nombre Proyecto Necesidad de tratamiento y gravedad de la adicción en pacientes con más de 25 años de

evolución

 Número Anualidades
 1

 Primera Anualidad
 10.550,00

 Segunda Anualidad
 0,00

 Tercera Anualidad
 0,00

 Importe Concedido Total
 10.550,00

Resumen:

Objetivo: Describir las necesidades terapéuticas, el estado de salud actual (consumo de alcohol y drogas, salud física y mental, calidad de vida y discapacidad), integración socio-familiar, problemática legal y tasa de mortalidad de una cohorte de pacientes con dependencia a opiáceos que iniciaron tratamiento de mantenimiento con metadona entre los años 1980-1984.

Material y métodos: Estudio de evaluación a largo plazo (más de 25 años) de una cohorte de pacientes con dependencia a opiáceos. Pacientes: La muestra inicial del estudio está constituida por un total de 214 pacientes con dependencia a opiáceos que fueron incluidos en un programa de tratamiento con metadona entre los años 1980-1984 en el Principado de Asturias. Instrumentos de evaluación: Indice de Gravedad de la Adicción (versión 6.0) –ASI-6– (Alterman, 2004), Cuestionario de Salud EquroQoI-5D –EQ-5D– (EuroQoI Group, 1990), Escala de Discapacidad de la Organización Mundial de la Salud II –WHO/DAS II– (Epping-Jordan, 2000), Protocolo "ad hoc" sobre necesidades terapéuticas. Análisis estadístico: Se considera variable dependiente principal del estudio la gravedad de la adicción. Para examinar la relación entre las puntuaciones de gravedad del ASI-6 y las distintas variables independientes se utilizarán los siguientes tests: prueba t de Student o ANOVA one-way (variables de tipo categórico), regresión lineal simple (variables de tipo cuantitativo).

<u>Aplicabilidad de resultados</u>: Los resultados obtenidos serán de gran utilidad y aplicabilidad a la hora de evaluar la eficacia de los programas de atención a las drogodependencias así como para determinar los indicadores de salud y las necesidades de atención sanitaria y social de este tipo de pacientes.